

**PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT
POLITEKNIK MANDIRI BINA PRESTASI DALAM WISUDA
PAUD DIAN BERSINAR FOUNDATION MEDAN**

Sinta Diana¹, Selvie Sianipar², Rioldinar Harianja³
Politeknik Mandiri Bina Prestasi, Jln. Letjend Jamin Ginting No. 285-287 Medan
Email sintadianamartaulina@gmail.com

Kilas Artikel

Volume x Nomor x
Bulan 20xx: yy-zz
DOI: xxxxx/ejpm.v%i%.xxxx

Article History

Submission: 00-00-0000
Revised: 00-00-0000
Accepted: 00-00-0000
Published: 00-00-0000

Kata Kunci:

Pengabdian Kepada Masyarakat, Wisuda, Pendidikan Anak Usia Dini

Keywords:

Community Service, Graduation, Early Childhood Education

Korespondensi:

(Sinta Diana)
(sintadianamartaulina@gmail.com)

Abstrak

Dian Bersinar Foundation Medan merupakan yayasan nirlaba (independen) dalam memajukan pendidikan melalui penyelenggaraan Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) bagi anak pinggiran rel kereta api. Akhir dari program pembelajaran tersebut dilakukan secara resmi dalam sebuah acara akademis dalam bentuk kegiatan wisuda. Tujuan Pengabdian Kepada Masyarakat Politeknik Mandiri Bina Prestasi dalam wisuda Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) Dian Bersinar Foundation Medan adalah memberi pelayanan kepada masyarakat yang menunjang pelaksanaan tugas umum Pemerintah melalui pemberian paket berupa tas dan beberapa buku serta alat tulis. Bantuan ini diharapkan sebagai penyemangat bagi siswa PAUD untuk melanjutkan pendidikannya ke sekolah dasar. Pemberian paket ini diserahkan langsung kepada 12 anak usia dini dengan dihadiri pihak Dian Bersinar Foundation, Medan, Tim Politeknik Mandiri Bina Prestasi (tiga dosen dan dua mahasiswa) serta para orangtua siswa. Metode yang digunakan dalam kegiatan ini adalah dengan metode pendekatan/persuasive dan observasi. Hasil observasi sebelum wisuda, para pekerja sosial sedang mencari donator untuk kontribusi paket wisuda. Keberadaan dan peran aktif Politeknik Mandiri Bina Prestasi Medan, wisuda terlaksana dengan baik dan berkesan karena setiap anak mendapat paket tas. Ke depannya Pengabdian Kepada masyarakat dapat dikembangkan lagi dalam kerja sama yang lebih nyata, di Yayasan Dian Bersinar Foundation Medan, seperti pendampingan kegiatan belajar mengajar, pelatihan, dan kesenian.

Dian Bersinar Foundation Medan is a non-profit (independent) foundation in advancing education through the provision of



Early Childhood Education (PAUD) for children on the outskirts of the railroad tracks. the end of the learning program is carried out officially in an academic event in the form of graduation activities. The purpose of Community Service at the Mandiri Bina Prestasi Polytechnic in the graduation of the Dian Bersinar Foundation Early Childhood Education (PAUD) Medan is to provide services to the community that support the implementation of general government tasks through the provision of packages in the form of bags and several books as well stationary. This assistance is expected to be an encouragement for PAUD students to continue their education to elementary school. This package was handed over to 12 early childhood children in the presence of the Dian Bersinar Foundation, Medan, the Mandiri Bina Prestasi Polytechnic Team (three lecturers and two students) and parents. The method used in this activity is the approach/persuasive method and observation. Based on observations before graduation, social workers are looking for donors to contribute to the graduation package. With the existence and active role of the Mandiri Bina Prestasi Polytechnic Medan, the graduation was carried out well and memorable because each child received a bag package. In the future, community service can be further developed in more tangible collaborations at the Dian Bersinar Foundation Medan, such as mentoring teaching and learning activities, training, and the arts.

1. PENDAHULUAN

Dian Bersinar Foundation merupakan yayasan yang memberikan pendidikan bagi anak-anak pinggir rel kereta api. Secara khusus, anak-anak pinggir yang bermukim di daerah Jalan Salak, Thamrin Plaza dan sekitar Jalan Mangkubumi, Kecamatan Aur, Medan. Penggagas Dian Bersinar ini adalah Desi Bakkara dan kini Alfonso Fahmi Sitanggung mendapat amanat sebagai koordinator. Dian Bersinar Foundation adalah rumah edukasi yang bergerak dalam kegiatan sosial sejak tahun 2007, yang melibatkan pekerja sosial sebagai relawan. Yayasan ini memulai pelayanannya dengan menyediakan tempat belajar untuk Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD). Pendiriannya dilatarbelakangi oleh keberadaan rendahnya pendidikan, status sosial dan ekonomi orang tua, yang bermukim di pinggir rel kereta api, membuat anak-anak mereka harus turun ke jalanan untuk menjadi pengamen, pemulung hingga pengemis agar mereka bisa memenuhi kebutuhan sehari-hari (Sarinah, 2018).

Untuk mengurangi jumlah anak yang turun ke jalanan dan dipekerjakan di bawah umur, selain mendidik anak PAUD, Dian Bersinar Foundation pun menyediakan sarana Bimbel (Bimbingan Belajar) dari SD, SMP, dan SMU. Berdasarkan hasil wawancara oleh Tim PKM Politeknik Mandiri Bina Prestasi, bahwa pekerja sosial yang bekerja pada yayasan ini adalah



relawan yang merelakan sebagian besar waktunya bahkan hidupnya untuk mendampingi dan memberikan pendidikan bagi anak-anak tersebut. Dian Bersinar Foundation belum memiliki rumah singgah permanen. Oleh karena itu, rumah singgah pun sering berpindah lokasi. Saat ini rumah singgah Dian Bersinar Foundation menyewa di Jalan Teratai No. 6 B Medan. Ketiadaan donator tetap mengharuskan para pekerja sosial di tempat ini saling bekerja sama mencari orang-orang yang bersedia membantu, baik dalam bentuk barang maupun uang.

Diperolehnya donasi dari teman-teman pekerja sosial, yayasan, gereja, dan komunitas pelayanan baik individu maupun kelompok menunjukkan bahwa pekerja sosial yang terlibat dalam kegiatan Dian Bersinar Foundation mampu menjalin hubungan positif dengan orang lain serta menguasai lingkungannya dengan baik. Keberadaan Politeknik Mandiri Bina Prestasi merupakan wujud nyata Pengabdian Kepada masyarakat dalam membantu Pemerintah dalam mengembangkan pembangunan nasional, khususnya Pendidikan anak Usia Dini pada Dian Bersinar Foundation, Jalan Teratai No. 6 Medan. Cita-cita luhur dan impian Dian Bersinar agar Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) mendapat perhatian dari Pemerintah Kota Medan untuk mendukung sarana dan prasarana sama layaknya dengan PAUD lainnya. Kepedulian Politeknik ini selaras dengan Undang-Undang No. 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional, Pasal 1 angka 14 menyatakan bahwa Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) adalah suatu upaya pembinaan yang ditujukan kepada anak sejak lahir sampai dengan usia enam tahun yang dilakukan melalui pemberian rangsangan pendidikan untuk membantu pertumbuhan dan perkembangan jasmani dan rohani agar anak memiliki kesiapan dalam memasuki pendidikan lebih lanjut.

2. METODE

Metode yang digunakan dalam rencana Pengabdian Kepada Masyarakat pada kegiatan wisuda Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) Dian Bersinar Foundation Medan adalah berkomunikasi baik lisan maupun tertulis seperti permohonan untuk melakukan kegiatan dilanjutkan wawancara dengan pekerja sosial tentang apa yang bisa diakomodasikan dalam kegiatan wisuda pada tanggal 5 Juni 2021. Hasil wawancara dan komunikasi verbal melalui telepon genggam maupun pesan singkat, menyimpulkan bahwa Politeknik Mandiri Bina Prestasi melalui Tim (3 dosen dan 2 mahasiswa) dapat berperan serta dan menyumbangkan paket tas sekolah (lengkap dengan buku tulis dan alat tulisnya) sebanyak 12 paket dan konsumsi makan siang berupa nasi kotak untuk siswa, pekerja, dan perwakilan utusan orang tua sebanyak 20 kotak nasi.

3. HASIL & PEMBAHASAN

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat Politeknik Mandiri Bina Prestasi dengan Dian Bersinar Foundation telah dilaksanakan pada Sabtu, 5 Juni 2021 dan berlangsung sederhana namun mendapat apresiasi yang positif baik dari pihak yayasan Dian Bersinar Foundation maupun para orang tua siswa Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD). Acara Wisuda dimulai dengan kegiatan bernyanyi, gerak dan lagu para siswa yang akan diwisuda, yang dipimpin oleh beberapa pekerja sosial Dian Bersinar Foundation. Sementara itu di luar rumah/teras para orang tua duduk dengan gembira menanti acara wisuda tiba. Pada umumnya orang tua siswa merupakan etnis Nias, Batak, dan Tamil. Terlihat para orang tua tidak melihatnya sebagai perbedaan. Namun, perbedaan inilah yang mempersatukan siswa dan para orang tua di PAUD Dian Bersinar Foundation. Berdasarkan dialog dan wawancara dengan beberapa



orangtua dan pekerja sosial, para orang tua siswa PAUD bekerja sebagai Ojol (Ojek On-line), Asisten Rumah Tangga, dan Pemulung.

Dian Bersinar Foundation Medan merupakan yayasan yang peduli pada kesejahteraan pendidikan anak-anak di pinggiran kota Medan. Mereka mewujudkan kepebulian tersebut dalam pembelajaran gratis pada anak-anak jalan pinggiran rel kereta api secara sukarela. Dian Bersinar Foundation Medan berdiri sejak tahun 2007, yang digagas oleh relawan, Desi Bakkara. Sejak awal didirikannya Dian Bersinar Foundation Medan, tempat atau rumah singgah yang menjadi "basecamp" senantiasa berpindah pindah oleh karena kerbatasan dana. Dari rel pinggiran kereta api hingga sekarang di Jalan Teratai No. 6 B, Hamdan, Medan Maimun, kota Medan, rumah belajar ini masih belum memiliki kediaman menetap. Kegiatan Dian Bersinar Foundatin Medan ditujukan untuk anak-anak kaum marjinal yang terbatas dalam pendidikan sekolahnya dengan memberikan fasilitas belajar gratis.

Jika ditelisik, keberadaan tempat lingkungan anak-anak yang tinggal di rel pinggiran kereta api, seperti daerah Mangkubumi sekitarnya, adalah daerah komunitas narkoba. Keberdaan lingkungan seperti ini tentulah berdampak pada perkembangan dan pertumbuhan anak-anak yang selayaknya mendapat perhatian orang tua, khususnya dalam bidang pendidikan. Bukanlah perkara yang mudah bagi anak-anak dilingkungan tersebut untuk terhindar dari pengaruh lingkungan yang buruk. Kekerasan yang dialami menyebabkan anak mencari perhatian karena kurangnya perhatian dan kasih sayang dari orang tuanya.

Dengan segala kerbatasan yang ada, Dian Bersinar Foundation Medan tetap berupaya membuka ruang belajar gratis di rumah kontrakan yang sempit melalui play group sebagai cikal bakal pendirian Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) di pagi hari. Sore harinya, rumah belajartetap terbuka membantu anak-anak SD hingga SMU untuk mendapat pelajaran bahasa Inggris hingga anak yang membutuhkan bimbingan belajar secara gratis. Pelaksanaan KBM(Kegiatan Belajar Mengajar) dilaksanakan setiap hari Senin hingga hari Sabtu dan setiap penyampaian materi pelajaran seantiasa diselipkan bimbingan konseling secara rohaniah serta pengembangan softskill untuk menumbuhkan rasa kejujuran, percaya diri, kepemimpinan, motivasi agar kreatif sehingga kelak mampu berdikari tanpa mengggantungkan hidupnya selalu kepada orang lain.

Pembelajaran secara hardskill maupun softskill yang diperoleh anak-anak pinggiran rel ini sesekali menjadi ajang promosi melalui kegiatan bersama seperti penampilan gerak dan lagu dalam sebuah perayaan maupun karnaval. Dengan demikian, anak-anak usis prasekolah setidaknya merasakan masa bermainnya secara edukatif dengan bertemu dengan temannya agar mampu membentuk pribadi yang bersosial tinggi. Dengan adanya Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) Dian Bersinar Foundation Medan, setidaknya mengurangi anak-anak jalanan kepada keadaan yng lebih kreatif dan edukasi. Melalui PAUD Dian Bersinar Foundation, anak-anak mengerti apa yang dimaksud dengan belajar, mengapa mereka harus mendapatkan pendidikan untuk menanamkan rasa percaya yang tinggi sehingga kelak bisa menjadi anak-anak yang cerdas dan berkualitas. Dengan adanya kegiatan wisuda yang diselenggarakan PAUD Dian Bersinar Foundation Medan, anak-anak jalanan juga merasakan pengalaman sekolah bermainnya dengan anak-anak yang mengenyam sekolah bermain ditempat lain. Jika nanti mereka menjalin komunikasi, di sekolah dasar, mereka juga akan saling menceritakan pengalaman sekolahnya dengan menyenangkan. Setidaknya anak-anak PAUD Dian Bersinar Foundation Medan akan memiliki masa depan yang jauh lebih daripada orang tua mereka untuk memiliki masa depan yang lebih jelas. Hingga saat ini Dian Bersinar



Foundation tetap menanti uluran tangan dermawan demi kelangsungan amanah membelajarkan anak jalan secara tulus ikhlas untuk mengurangi tingkat kejahatan dan eksploitasi anak. Anak-anak prasekolah adalah asset negara yang layak dipelihara dan dikembangkan minat dan kepribadiannya agar tumbuh menjadi generasi emas yang tetap menjaga bumi pertiwi, Negara Kesatuan Republik Indonesia tercinta. Wisuda adalah pesta akademik yang menjadi puncak kebanggaan anak-anak PAUD Dian Bersinar Foundation Medan. Sudah selayaknya, kegiatan wisuda Pendidikan anak Usia Dini (PAUD) Dian Bersinar Foundation didukung pelaksanaannya oleh lembaga pendidikan seperti Politeknik Mandiri Bina Prestasi.

Sebelum acara wisuda dilaksanakan, Tim Politeknik Mandiri Bina Prestasi diberi kesempatan untuk bergabung dan menyapa kepada siswa PAUD dan para orang tua. Tim pun memperkenalkan diri secara menyeluruh maupun pribadi dan menjelaskan keberadaan Tim Politeknik Mandiri Bina Prestasi untuk berbagi kasih dengan memberikan paket tas belajar sebagai ujud kepedulian kepada Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) Dian Bersinar Medan dalam kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat. Kemudian, tibalah acara puncak, yakni wisuda siswa, yang dipimpin oleh Koordinator Dian Bersinar, Bapak Alfonso Fahmi Sitanggang. Satu persatu siswa maju ke mimbar dilanjutkan dengan peneguhan kelulusan oleh Koordinator Yayasan, memberi tanda kelulusan dengan memindahkan tali topi toga ke sebelah kanan dan menyerahkan simbol berupa bunga artificial kemudian memberikannya kepada orang tua yang setia menunggu di luar. Rasa haru menyelimuti para orangtua saat menerima simbol bunga. Bunga merupakan ungkapan terima kasih anak karena ayah dan budanya telah membimbingnya untuk belajar pada Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) Dian Bersinar Foundation Medan hingga tamat.

Jumlah siswa Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) Dian Bersinar Foundation Medan, yang diwisuda pada tahun 2021 berjumlah 12 siswa, ke depannya diharapkan akan bertambah. Pertambahan ini diharapkan akan mampu menekan jumlah anak jalanan untuk tidak turun ke jalan, mengamen atau memulung. Setidaknya keberadaan Dian Bersinar Foundation Medan dapat mewujudkan pembangunan nasional dalam bidang pendidikan untuk melanjutkan pendidikan berikutnya ke sekolah dasar. Setelah semua siswa memberikan bunga kepada orang tuanya, acara selanjutnya adalah pemberian bingkisan paket tas yang diberikan langsung oleh Tim Politeknik Mandiri Bina Prestasi, disaksikan oleh Koordinator Yayasan, para pekerja sosial, para orang tua dan siswa Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) Dian Bersinar Foundation Medan. Selesai pemberian bingkisan kemudian sambutan dari Koordinator Dian Bersinar Foundation Medan, perwakilan orang tua, dan pengumuman dari pekerja sosial tentang pengambilan ijazah siswa yang telah diwisuda. Acara ditutup dengan doa yang dibawakan oleh salah seorang pekerja sosial lainnya kemudian sebelum meninggalkan ruangan siswa diberi makanan nasi kotak yang telah dipersiapkan juga oleh Tim Politeknik Mandiri Bina Prestasi. Sebelum siswa dan para orangtua meninggalkan tempat, dilakukan sesi foto bersama dengan wisudawan PAUD Dian Bersinar Foundation Medan bersama orang tua, pekerja sosial, dan Tim Politeknik Mandiri Bina Prestasi.

Kegiatan yang telah terlaksana merupakan awal silaturahmi yang baik antara Dian Bersinar Foundation Medan dan Politeknik Mandiri Bina Prestasi untuk mengembangkan kegiatan selanjutnya seperti pendampingan Kegiatan Belajar Mengajar (KBM), pengarsipan, kegiatan seni, dan aksi sosial lainnya yang dapat membantu Pemerintah dalam mengembangkan pembangunan nasional. Melalui wawancara dan observasi di lapangan, Dian Bersinar Foundation layak difasilitasi sebagai ujud kepedulian kita sebagai warga kota Medan, yang peduli dalam mengurangi anak jalanan menjadi pemulung agar berkesempatan



mengenyam pendidikan dari tingkat PAUD bahkan pendidikan selanjutnya. Kepedulian dan keprihatinan anak jalanan di kota Medan yang dilakukan oleh Dian Bersinar Foundation Medan layak dibantu bukan sekedar simpati belaka. Upaya pekerja sosial Dian Bersinar Foundation, yang selalu bekerja sama dan mencari donasi untuk memenuhi keberlangsungan Pendidikan anak Usia Dini (PAUD) layak diapresiasi. Salah satu apresiasi yang dilakukan Politeknik Mandiri Bina Prestasi adalah mewujudkan Tri Darma Perguruan Tinggi melalui pengabdian, penelitian hingga pengajaran. Keberadaan tim Politeknik Mandiri Bina Prestasi setidaknya merupakan wujud empati kita sebagai bagian akademisi dalam mendukung upaya Pemerintah untuk membantu kegiatan-kegiatan sosial, pelayanan pendidikan di kota Medan khususnya dan Propinsi Sumatera Utara umumnya. Temuan ini dapat menjadi cara ilmiah untuk mendapatkan data yang valid, dengan tujuan dapat ditemukan, dapat dikembangkan dan dibuktikan, suatu pengetahuan tertentu sehingga pada gilirannya dapat digunakan untuk memenuhi, memecahkan dan mengantisipasi masalah dalam bidang pendidikan, sebagai metode penelitian pendidikan (Sugiyono, 2012).

Kegiatan wisuda yang diabdikan Tim Politeknik Mandiri Bina Prestasi setidaknya menjadi menjadi dokumentasi yang layak dikembangkan PAUD Dian Bersinar Foundation Medan dalam penerimaan siswa PAUD di tahun akademik berikutnya bagi anak jalanan yang tinggal di sepanjang rel kereta api sekitarnya. Bagaimana pun juga anak jalanan, yang bermukim di sepanjang rel berhak mendapat pendidikan seperti yang diatur oleh Undang-Undang Dasar Tahun 1945 Pasal 31, ayat 1-3:

1. Setiap warga negara berhak mendapat pendidikan
2. Setiap warga negara wajib mengikuti pendidikan dasar dan pemerintah wajib membiayainya.
3. Pemerintah mengusahakan dan menyelenggarakan satu sistem pendidikan nasional, yang meningkatkan keimanan dan ketakwaan serta akhlak mulia dalam rangka mencerdaskan kehidupan bangsa





Dokumentasi PKM Politeknik Mandiri Bina Prestasi dalam Wisuda PAUD Dian Bersinar Foundation Medan



Literasi: Jurnal Pengabdian pada Masyarakat is licensed under a Creative Commons Attribution-Share Alike 4.0 International License. All Rights Reserved e-ISSN 2775-3301

4. KESIMPULAN

Peran serta dan kepedulian Tim Politeknik Mandiri Bina Prestasi pada acara Wisuda Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) sangat diapresiasi oleh pihak Yayasan Dian Bersinar Foundation Medan. Hal ini diungkapkan oleh Bapak Koordinator Dian Bersinar Foundation Medan, dalam sambutannya saat wisuda berlangsung. Harapan ke depannya Politeknik Mandiri Bina Prestasi dapat lebih berperan lagi dalam Pengabdian Kepada Masyarakat lainnya, seperti (1) kegiatan kesenian, (2) pengarsipan data, (3) Akuntansi maupun (4) pendampingan Kegiatan Belajar Mengajar (KBM) lainnya seperti bahasa Inggris, komputer. Kiranya Tim Pengabdian Masyarakat Politeknik Mandiri Bina Prestasi berikutnya menindaklanjuti dengan kegiatan-kegiatan penunjang lainnya demi kelangsungan Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) Dian Bersinar Foundation Medan di sekitarnya.

5. UCAPAN TERIMA KASIH

Civitas akademik Politeknik Mandiri Bina Prestasi mengucapkan terima kasih kepada Dian Bersinar Foundation Medan, yang telah bersedia bekerja sama dalam kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat dalam Wisuda Pendidikan Anak Usia Dini, yang telah berlangsung pada tanggal 5 Juni 2021.

DAFTAR PUSTAKA

- 2003, U.-U. N. (2021, june monday). <https://paralegal.id/peraturan/undang-undang-nomor-20-tahun-2003/>. Retrieved from <https://paralegal.id/peraturan/undang-undang-nomor-20-tahun-2003/>: <https://paralegal.id/peraturan/undang-undang-nomor-20-tahun-2003/>
- 2003, U.-U. N. (203, JUNE MONDAY). *SISTEM PENDIDIKAN NASIONAL*. Retrieved from <https://paralegal.id/peraturan/undang-undang-nomor-20-tahun-2003/>: <https://paralegal.id/pengertian/pendidikan-anak-usia-dini/>
- MASYARAKAT, P. K. (2021, JUNE MONDAY). https://id.wikipedia.org/wiki/Pengabdian_masyarakat. Retrieved from https://id.wikipedia.org/wiki/Pengabdian_masyarakat: https://id.wikipedia.org/wiki/Pengabdian_masyarakat
- PRESTASI, P. M. (2021, JUNE MONDAY). <https://www.politeknikmbp.ac.id/>. Retrieved from <https://www.politeknikmbp.ac.id/>.
- Sarinah. (2018). Gambaran Psychological Well_Being Pekerja Sosial Dian Bersinar Foundation Medan . *Diversita*, 17.
- Sugiyono. (2012). *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta.

